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MUSEU REBOBINA
Quem viveu a infância nos Anos 80 

e 90 precisa conhecer o Museu Rebo-
bina, no Centro de São Gonçalo. São 
centenas de brinquedos e artigos da 
época que emocionam muita gente. 
Em entrevista ao Blog Jornal Cultura 
Viva, no dia 28 de maio, o curador da 
exposição, David Araújo Moreira, falou 
sobre a proposta. “Sempre gostei de 
colecionismo e, certa vez, visitando o 
museu de brinquedos achei o máximo 
a iniciativa e pude perceber que tinha 
tantos brinquedos quanto o próprio 
Museu, na ocasião, e pensei em trazer 
essa iniciativa para a cidade onde nasci 
e fui criado dando a opção de pessoas 
que curtem nostalgia poderem parti-
lhar a mesma sensação”, explicou.

EXPOSIÇÃO
Ele relatou alguns itens que o pú-

blico encontra na exposição. “Tenho 
mais de 3.000 itens de diversas gera-
ções que fi zeram parte da infância de 
muitos brasileiros. Tem um pouquinho 
de cada coisa como, por exemplo, Co-
mandos em Ação, He-man, Thunder-
cats, coleção da Moranguinho, Lango 
Lango, Tazos, brinquedos de madeira, 
brinquedos de lata, brinquedos acorda 
bonecas de porcelana e etc”, elencou.

CRITÉRIO
Moreira comentou sobre o critério 

que fez uso para compor a mostra. “O 
único critério que eu utilizei foi apenas 
a saudade. Vivemos, hoje, num mundo 
tão tecnológico, corrido e digital. De-
vido à essa modernidade, estamos es-
quecendo de algo que, de fato, nos fazia 
muito felizes, que é brincar. Então, o 
meu critério foi a saudade de cada brin-
quedo desses. É como um sentimento 
da saudade de alguém”, frisou.

PRODUTOS
Segundo o curador, além de brin-

quedos, o público encontra outros pro-
dutos expostos. “Itens escolares que 
marcaram gerações, como estojos, ca-
netinhas, lápis e lapiseiras, Kichute in-
fantil, linha de eletrônicos, como vide-
ogames antigos, minigames, carimbos 
escolares e por aí vai”, divulgou.

IMAGINÁRIO
Moreira destacou, ainda, que a ini-

ciativa mexe com o imaginário dos vi-
sitantes. “A sensação da visita é única. 
Muitas pessoas se emocionam com 
itens ali expostos”, afi rmou.

CONTATO
O curador aceita doações de itens 

para acrescentar a exposição. Acom-
panhe este trabalho rico em nostalgia 
através do Instagram  @museu_rebobi-
na.

Edson Soares
edsonsinai@gmail.com

QUEM INDICA O QUÊ
QUEM? David Araújo Moreira.
OCUPAÇÃO: Técnico de Informática e cole-

cionador de brinquedos antigos, onde atua como 
Curador da exposição de brinquedos antigos no 
Museu Rebobina, em São Gonçalo.

INDICA O QUÊ?  O livro “Garrafi nha”, da au-
tora Mariana Caltabiano.

SUA OPINIÃO: Garrafi nha é uma menina 
que se sente rejeitada e costuma fi car sozinha 
num canto, observando tudo ao seu redor. O que 
ela mais quer é ter amigos e ser popular. Até que, 
um dia, ela passa a desenhar muito, dando asas à 
imaginação. Em meio a seus desenhos, ela desco-
bre como se abrir e permitir que os outros vejam 
a beleza de seu mundo interior.

Cantinho do Poeta
Por: 
Evaldo Peclat Nascimento

FESTA JUNINA EM
RIO DAS OSTRAS

”Olha a cobra! É mentira!..” -- grita o marcador da dança de 
quadrilha do grupo da “Melhor Idade” de Rio das Ostras, na Praia 
do Centro, na primeira realização deste tipo que eu assisti no Muni-
cípio, no último dia 09/07. A comemoração, promovida pela Secre-
taria Municipal de Esporte e Lazer, reuniu cerca de 50 pessoas que, 
antes, praticaram educação física no mesmo local. Teve de tudo: 
comidas típicas, sorteios, casamento na roça e muita alegria.

Apareceu, inclusive, uma engraçada carta de agradecimentos a 
“patrocinadores” do evento e recomendações aos “noivos”, que foi 
lida por uma mulher antes do “casamento”: “Queridos Noivos: an-
tes de mais nada, eu queria trazer as desculpas do nosso prefeito 
que não pode comparecer.  E, como eu sou íntima da família, vim 
substituí-lo”. 

“Rio das Ostras mais uma vez prova que é uma cidade hospita-
leira. Que conta sempre com o carinho dos empresários. Queremos 
agradecer ao hotel “Doce Zumbido” pela hospedagem dos noivos 
com sua suíte colorida e espelhada, colchões de água, e servindo um 
delicioso café da manhã, com mingau, chá de boldo e a refrescante 
água sulfurosa”.

“Ao senhor prefeito, pelos cursos profi ssionalizantes de ginástica 
olímpica e saltos ornamentais de trampolim e trapézio para idosos. 
Agradecemos à farmácia “Fim de Linha” pela linda cesta com calci-
nha e cueca de lã, supositórios, teste para gravidez, remédios para 
pressão arterial e insônia, Viagra e Corega, entre outros. Os noivos 
estão usando botinhas ortopédicas, presenteadas pela “Sapataria Pé 
de Anjo”. Um ensaio fotográfi co aguarda por eles no zoológico local, 
e é só agendar. Aos noivos, desejamos felicidades e que esta data seja 
inesquecível. Mil beijos dos amigos do projeto “Bom Dia Centro de 
Rio das Ostras!”.

Antes do enlace também houve um discurso improvisado de um 
vereador parabenizando os participantes pelo evento. E desculpan-
do-se por não poder permanecer, pois tinha outro compromisso no 
mesmo horário em outro local. 

Em seguida, o “casamento na roça” teve um “tumulto”, pois uma 
participante tentou “interrompê-lo” dizendo para a noiva que o 
noivo já teria um “caso” com ela. Situação contornada, e o casório 
prosseguiu. As “alianças” foram conduzidas numa almofadinha pela 
participante de menor altura do grupo que, de tão baixinha, parecia 
mesmo uma criança “dama de companhia”. 

Após, foi o momento de degustar as comidas típicas expostas 
em mesas, como bolo de fubá, paçocas, bananas cozidas, biscoitos e 
refrigerantes, entre outros.

Enquanto isso, o aparelho de som continua tocando a música 
típica da festa. E quando o marcador da dança de quadrilha grita de 
novo: “olha a cobra!” A mulherada, já mais descontraída e animada, 
pergunta: “cadêêêê?” Uma diversão só e saudável entre aqueles dos 
quais muitos acham e esperam que sejam apenas sisudos, carrancu-
dos e entristecidos...

(Texto do livro “Crônicas Riostrenses – a Cidade na Visão de um 
Recém-Chegado”, que o autor está escrevendo) 

Evaldo Peclat Nascimento é Jornalista, Professor, Po-
eta e Conselheiro do Conselho Municipal de Cultura 
de Silva Jardim)
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evaldopeclatnascimento@gmail.com

RIO BONITO, DE 16 A 31 DE JULHO DE 2025COLUNAS

A grande poetiza Clarice Lispector disse que 
“Às vezes escrever uma só linha basta para salvar 
o próprio coração”. Isso signifi ca que a escrita 
pode ser terapêutica, ela pode curar e te ajudar a 
reconciliar-te com a tua própria história.

Na vida espiritual também podemos receber 
essa escrita, mas de forma divina! Deus escreveu 
sobre nós desde toda eternidade, e continua es-
crevendo em nós pelo Seu Espírito Santo! 

O Apóstolo Paulo escrevendo aos Coríntios 
disse: “Nossa carta sois vós, carta escrita em nos-
sos corações, reconhecida e lida pelos homens. 
Sois uma carta de Cristo (...) escrita não com tin-
ta, mas com o Espírito de Deus” (II Cor 2: 3-4). 

Se somos cartas, quem está escrevendo em 
você? Que tipo de carta você tem sido? Você está 
feliz com a tua escrita? Teu coração vive e expe-

rimenta a paz?
Como primeira discípula e fi gura da Igreja, 

Maria é também uma carta escrita com o Es-
pírito de Deus vivo! Entre ela e o Espírito Santo 
existe um vínculo singular e eternamente indes-
trutível, que é a própria pessoa de Cristo, “con-
cebido pelo Espírito Santo e nascido da Virgem 
Maria”, como professa a fé desde os tempos mais 
ortodoxos.

Se você não sabe como escrever sua história 
esse é o Segredo: Confi ar no Espírito Santo!

É o Espírito que nos faz ressurgir dos nossos 
limites, das nossas mortes, porque nós temos 
muitas necroses na nossa vida, na alma. O que 
Jesus disse Nicodemos serve para todos nós: é 
preciso renascer pelo Espírito Santo! Mas como 
é possível deixar espaço ao Espírito? Uma vida 

cristã, que se diz cristã, que não deixa lugar ao 
Espírito e não se deixa levar avante pelo Espírito 
é uma vida pagã, fantasiada de cristã.

É o Espírito que escreve a nossa história en-
quanto vivermos neste mundo! Gosto de uma 
frase do Papa Francisco que diz: “Nós somos pá-
ginas abertas, disponíveis para receber a sua ca-
ligrafi a”. Deus sempre escreve certo pelo Espírito 
Santo! Linhas tortas não são a caligrafi a do Es-
pírito. A caligrafi a do Espírito é reta e ordenada 
porque o Espírito é o Espírito da Ordem! Deus, 
pelo Espírito escreve certo em linhas certas!

Neste tempo de férias escolar e universitária 
peçamos: Que cada um de nós seja uma obra 
irrepetível do Espírito que só compõe obras ori-
ginais!

Boas férias na Escrita do Espírito Santo! 

Padre Ortodoxo Eduardo Braga
Palavras de Avivamento

DEUS SEMPRE ESCREVE CERTO!

Pa

Câmara de Vereadores do Município de Tanguá e Estado do Rio de Janeiro
TERMO DE RESCISÃO 

UNILATERAL DO CONTRATO 
Nº 310-5848.

PROCESSO:012/2025
PARTES: CÂMARA MUNICIPAL DE 

TANGUÁ E OI S.A. 
OBJETO:  Rescindir unilateralmente 

o contrato no. 310-5848 fi rmado com a 
OI S.A. EM RECUPERAÇÃO JUDI-
CIAL, CNPJ No. 7.535.764/0331-57 
pessoa jurídica de direito privado, para a 
prestação de SERVIÇOS DE TELEFO-
NIA FIXA da linha no. 08115 2747-1558 
da Câmara Municipal de Tanguá, a partir 
de 25/06/2025.

TANGUÁ-RJ, 25/06/2025.
SERGIO DE AGUIAR GONÇALVES

PRESIDENTE

PORTARIA 066/2025, 
DE 17 DE JUNHO DE 2025.

O PRESIDENTE DA CÂMARA DE 
VEREADORES DO MUNICIPIO DE 
TANGUÁ, no uso de suas atribuições,

RESOLVE:
TORNAR FACULTATIVO o ex-

pediente nesta Casa de Leis no dia                            
20/6 (sexta-feira), do corrente ano, por 
ocasião do FERIADO DE CORPUS 
CHRISTI.

Publique-se, afi xe-se, registre-se e 
cumpra-se.

Tanguá, 17 de Junho de 2025.
SERGIO DE AGUIAR GONÇALVES

Presidente

PORTARIA 069/2025, 
DE 01 DE JULHO DE 2025.

O PRESIDENTE DA CÂMARA DE 
VEREADORES DO MUNICIPIO DE 
TANGUÁ, no uso de suas atribuições,

RESOLVE:
EXONERAR a Srª. MARIA EDU-

ARDA BRAGA MACHADO, do cargo 
de provimento em comissão de CHEFE 
DE GABINETE DA PRESIDÊNCIA da 
Câmara de Vereadores do Município de 
Tanguá, símbolo CC2, sob a matrícula 
nº 1210, alterado pela Lei nº 1.417/22 de 
05 de julho de 2022, a contar de 30 de 
Junho de 2025.

Publique-se, afi xe-se, registre-se e 
cumpra-se.

      
Tanguá, 01 de Julho de 2025.

SERGIO DE AGUIAR GONÇALVES
Presidente

PORTARIA 070/2025, 
DE 01 DE JULHO DE 2025.

O PRESIDENTE DA CÂMARA DE 
VEREADORES DO MUNICIPIO DE 
TANGUÁ, no uso de suas atribuições,

RESOLVE:
EXONERAR o Sr. EMANUEL DA 

SILVA PAULO, do cargo de provimen-
to em comissão de ASSISTENTE LE-
GISLATIVO da Câmara de Vereadores 
do Município de Tanguá, símbolo CC2, 
sob a matrícula nº 1232, alterado pela                        
Lei nº 1.417/22 de 05 de julho de 2022, 
a contar de 30 de Junho de 2025.

Publique-se, afi xe-se, registre-se e 
cumpra-se.

Tanguá, 01 de Julho de 2025.
SERGIO DE AGUIAR GONÇALVES

Presidente

PORTARIA 071/2025, 
DE 01 DE JULHO DE 2025.

O PRESIDENTE DA CÂMARA DE 
VEREADORES DO MUNICIPIO DE 
TANGUÁ, no uso de suas atribuições,

RESOLVE:
NOMEAR o Srº. EMANUEL DA SIL-

VA PAULO, para exercer o cargo de 
provimento em comissão de CHEFE 
DE GABINETE DA PRESIDÊNCIA da 
Câmara de Vereadores do Município de 
Tanguá, símbolo CC2, sob a matrícula 
nº 1232, criado pela LEI COMPLEMEN-
TAR nº 1.540 de 27 de Outubro de 2023, 
a partir de 01 de JULHO de 2025.

Publique-se, afi xe-se, registre-se e 
cumpra-se.

Tanguá, 01 de Julho de 2025.
SERGIO DE AGUIAR GONÇALVES

Presidente

PORTARIA 072/2025, 
DE 02 DE JULHO DE 2025.

O PRESIDENTE DA CÂMARA DE 
VEREADORES DO MUNICIPIO DE 
TANGUÁ, no uso de suas atribuições,

RESOLVE:
EXONERAR a Srª. CRISTIANE SO-

DRÉ CORRÊA, do cargo de provimento 
em comissão de CHEFE DE GABINETE 
PARLAMENTAR da Câmara de Verea-
dores do Município de Tanguá, símbolo 
CC2, sob a matrícula nº 1215, alterado 
pela Lei nº 1.417/22 de 05 de julho de 
2022, a contar de 02 de Julho de 2025.

Publique-se, afi xe-se, registre-se e 
cumpra-se.

Tanguá, 02 de Julho de 2025.
SERGIO DE AGUIAR GONÇALVES

Presidente

PORTARIA 073/2025, 
DE 02 DE JULHO DE 2025.

O PRESIDENTE DA CÂMARA DE 
VEREADORES DO MUNICIPIO DE 
TANGUÁ, no uso de suas atribuições,

RESOLVE:
DESTITUIR o servidor  efetivo 

NELSON ANTONIO MARTINS DA SIL-
VA matricula 948, a partir do dia 02 de 
JULHO do corrente ano, da função de 
PREGOEIRO.

Publique-se, afi xe-se, registre-se e 
cumpra-se.

Tanguá, 02 de Julho de 2025.

SERGIO DE AGUIAR GONÇALVES
Presidente

PORTARIA 074/2025, 
DE 02 DE JULHO DE 2025.

O PRESIDENTE DA CÂMARA DE 
VEREADORES DO MUNICIPIO DE 
TANGUÁ, no uso de suas atribuições,

 RESOLVE:
NOMEAR a Srª. ELIANA GOMES 

DE SOUZA, para exercer o cargo de 
provimento em comissão de CHEFE 
DE GABINETE PARLAMENTAR da 
Câmara de Vereadores do Município de 
Tanguá, símbolo CC2, sob a matrícula 
nº 1242, criado pela LEI COMPLEMEN-
TAR nº 1.540 de 27 de Outubro de 2023, 
a partir de 02 de JULHO de 2025.

Publique-se, afi xe-se, registre-se e 
cumpra-se.

 Tanguá, 02 de Julho de 2025.

SERGIO DE AGUIAR GONÇALVES
Presidente



RIO BONITO, DE 16 A 31 DE JULHO DE 2025 3JORNAL FOLHA DA TERRA

Prefeito Marcos Abrahão regulamenta 
Patrulha Maria da Penha em Rio Bonito

O prefeito Marcos Abrahão re-
gulamentou a criação da Patrulha 
Maria da Penha em Rio Bonito, 
para atender a mulheres vítimas de 
violência doméstica. O decreto com 
a regulamentação foi publicado no 
Diário Oficial da Prefeitura no úl-
timo dia 10. Segundo o Executivo, 
a Patrulha Maria da Penha será 
de responsabilidade da Secretaria 
de Segurança e Ordem Pública, 
integrado à Guarda Civil Munici-
pal, e terá o objetivo de proteger, 
prevenir, monitorar e acompanhar 
mulheres vítimas de violência do-
méstica e familiar, garantindo o 
cumprimento das medidas proteti-
vas de urgência.

A regulamentação visa integrar 
as ações da Patrulha Maria da Pe-
nha com a rede de atendimento à 
mulher em situação de violência no 
município, estabelecendo um proto-
colo de atuação e responsabilidades, 
informa a Prefeitura.

O novo grupo está sendo im-
plantado em consonância com a 
Secretaria Municipal de Assistên-

RIO BONITO

Os agentes que compõem a Patrulha Maria da Penha em Rio Bonito foram treinados no município de Arraial do Cabo 

Praça Fonseca Portela fi ca lotada no RB Street Games  
Lívia Louzada

folhadaterradigital@gmail.com

No último dia 6, Rio Bonito promoveu 
o RB Street Games, um evento de basque-
te 3×3 e skate. Os esportes foram prati-
cados na Praça Fonseca Portela, que ficou 
lotada de amantes dos esportes e curiosos 
para ver os atletas. Somente o skate, se-
gundo a Secretaria de Esporte e Lazer, 
reuniu cerca de 100 praticantes. 

Na competição de basquete 3×3, seis 
equipes compostas por atletas da cidade 
disputaram o 1º lugar. O evento também 
contou com prática de skate, com a parce-
ria do grupo Skate Box, e uma estrutura 
de pista aberta foi montada. 

O filmmaker Pedro Yago Moraes, que 
também é jogador de basquete e é da cida-
de, conta que antes, quem queria praticar 
o esporte, precisava sair do município. 

“Sempre treinei e participei de campe-
onatos fora de Rio Bonito porque na cida-
de não havia nada que nos incentivasse a 

jogar basquete. Sempre tivemos vontade 
de mostrar que em Rio Bonito também 
tem basquete, mas nunca tivemos apoio”, 
lembra.

Mas agora, o profissional conta que o 
cenário está diferente, e espera que a ci-
dade promova mais eventos como esse e 
que sejam instaladas tabelas em todas as 
quadras de Rio Bonito. 

“Foi muito bom ter esse evento em Rio 
Bonito, ver a praça lotada de pessoas as-
sistindo basquete e skate, que são esportes 
que não são muito vistos pela sociedade. 
O evento teve uma estrutura muito legal, 
até com tabela profissional. Eu espero que 
tenham mais eventos como esse em vários 
bairros da cidade para mostrar que todo 
mundo pode jogar”, deseja Pedro. 

Para o secretário de Esporte e Lazer, 
Tiago Bitesnik, o RB Street Games foi um 
sucesso. 

O Rio Bonito Street Games foi sim-
plesmente épico, manobras insanas, ener-
gia lá no alto e a vibe que só quem viveu 

sabe. Foi um marco para nossa cidade. A 
gente está resgatando esportes que es-
tavam há muitos anos parados por aqui. 
Sempre sonhamos com um esporte aces-
sível e hoje estamos vendo esse sonho 
acontecer aos poucos. Tenho certeza que 
o basquete 3×3 e o skate deixaram uma 
marca importante porque temos grandes 
atletas aqui que deram um show”, avaliou 
secretário.

Os jogos de basquete e as manobras de skate foram 
realizadas em frente a Praça Fonseca Portela, no Centro 
da cidade

Polícia Civil de Rio Bonito 
procura menor acusado de 
matar João Gabriel Class

 A Polícia Civil de Rio Bonito pediu 
à Justiça a expedição de um mandado de 
busca e apreensão contra um menor de 
17 anos, morador do bairro Viçosa, que 
seria o autor do assassinato do jovem João 
Gabriel Class (foto), de 19 anos, encontra-
do morto no último dia 8, no bairro Via 
Parque, próximo ao quartel do Corpo de 
Bombeiros de Rio Bonito. A vítima saiu 
de casa, na Serra do Sambê, em sua mo-
tocicleta, no último dia 5, e não foi mais 
vista.

Segundo o delegado titular da 119ª 
Delegacia de Polícia de Rio Bonito, Carlos 
César Santos, as investigações seguem o 
curso para descobrir se outros dois meno-
res também participaram do assassinato e 
qual teria sido a motivação do crime. Para 
isso, tem ouvido testemunhas e familiares.

Ainda de acordo com o delegado, a 
motocicleta em que João Gabriel estava 
quando saiu de casa não havia sido encon-
trada até o fechamento desta edição.

O laudo da perícia feito no corpo, 
aponta, segundo o delegado Santos, que 
João Gabriel morreu de traumatismo 
cranioencefálico (TCE) com ação contun-
dente, o que indicaria pancadas na cabe-
ça. O documento também revelou que 
dado o estado do corpo, a vítima teria 
sido morta no mesmo dia em que saiu de 
casa, no último dia 5.

Mobilização por João Gabriel
Desde o dia do desaparecimento de 

João Gabriel, familiares e amigos fize-
ram uma campanha nas redes sociais em 
busca do jovem. A mãe do jovem fez a 

A 119ª Delegacia 
de Polícia de Rio 
Bonito investiga 
o crime e tenta 
prender 
envolvidos no 
caso

seguinte postagem em suas redes 
sociais:

“Como todos já sabem, o meu fi-
lho João Gabriel está desaparecido 
desde sábado (05/07), por volta das 
14h, quando saiu de casa sem por-
tar nenhum documento, nem nada, 
apenas o telefone. Saiu vestindo 
short preto, camisa e chinelo tam-
bém preto, em uma Fan 160. Disse 
que iria na rua e voltaria para bus-

car o irmão para irem até a acade-
mia e desde então, não tivemos mais 
contato ou notícias dele. O celular 
está sem sinal, provavelmente des-
ligado/descarregado. Somos mora-
dores de Rio Bonito, quase todos se 
conhecem e podem tê-lo visto.

Venho pedir que se tiverem al-
guma informação concreta de onde 
ele possa estar ou com quem ele 
esteve, se foi visto em algum lugar, 

que nos informe. Serei eternamente 
grata.

Lembrando que já procuramos 
em hospitais, delegacias, IML, al-
guns lugares que possivelmente, fo-
mos informados, de terem visto ele 
enfim, estamos fazendo uma busca a 
procura pelo João Gabriel”.

A Folha está à disposição da fa-
mília para eventuais declarações so-
bre o caso.
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cia Social, e vai atuar com os demais 
órgãos de segurança para monito-
rar os casos em que houver medi-
das protetivas da mulher, como o 
Tribunal de Justiça, Policias Civil 
e Militar, Centro Especializado de 
Atendimento à Mulher (CEAM), 
organizações não governamentais, 
entre outros.

A equipe será composta pelo 
efetivo de guardas municipais, com 
a realização de rondas periódicas, 

como explica o secretário de Segu-
rança e Ordem Pública, Vandilson 
Farias. Ele disse que Rio Bonito ti-
nha números altos de crimes ligados 
a Lei Maria da Penha.

“Essa (a criação da patrulha) foi 
uma determinação do prefeito (Mar-
cos Abrahão). Ele determinou que a 
nossa secretaria criasse a patrulha, 
então fizemos um curso de forma-
ção em Arraial do Cabo e hoje te-
mos oito guardas qualificados para o 

serviço, em uma escala de 24/72, ou 
seja, todo dia o CEAM tem o nos-
so apoio e o MP manda as deman-
das para a Patrulha Maria da Penha 
cumprir. Os nossos números eram 
bem altos (de crimes da Lei Maria 
da Penha) e o prefeito estava mui-
to preocupado com essa questão. A 
Patrulha vai ajudar muito a abaixar 
esses dados de violência contra a 
mulher no nosso município”, explica 
o secretário.

A Lei Maria da Penha
Alteração do Código Penal – A Lei 

Maria da Penha (Lei 11.340/2006) 
alterou o Código Penal, permitindo 
a prisão em flagrante ou preventiva 
de agressores de mulheres no âmbito 
doméstico e familiar. Isso eliminou as 
penas alternativas, como pagamento 
de cestas básicas. A lei também au-
mentou o tempo máximo de deten-
ção, de um para três anos, e estabele-
ceu medidas protetivas, como a saída 
do agressor de casa e a proibição de 
que ele se aproxime da mulher e dos 
filhos.

Maria da Penha
A lei homenageia Maria da Pe-

nha Maia, que ficou paraplégica por 
causa das agressões do marido. Ela 
se tornou símbolo dos movimentos 
em defesa dos direitos da mulher. O 
Brasil foi o 18º país da América Lati-
na a adotar uma legislação para punir 
agressores de mulheres. Esse tipo de 
violência é entendido como problema 
de saúde pública pela Organização 
Mundial da Saúde (OMS).

FOTO: TIERS RANGEL
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O prefeito de Maricá, Washing-
ton Quaquá, recebeu em seu gabi-
nete, no último dia 7, moradores do 
bairro da Amizade para um diálogo 
sobre demandas essenciais à comu-
nidade. Durante o encontro, um dos 
principais assuntos abordados foi 
a construção de uma nova Unida-
de de Saúde da Família (USF), que 
atenderá os moradores de Jacaroá e 
também do bairro da Amizade – pro-
posta que já está no planejamento da 
atual administração. O espaço deve-
rá ampliar e qualificar o atendimento 
de saúde na região, garantindo mais 
acesso e dignidade à população local.

“É importante estar com todos 
que lutam para melhorar a vida em 
seu próprio bairro. Sejam da associa-
ção de moradores, artesãos… mas 
pessoas que se organizam para me-
lhorar a vida do bairro. Marcaremos 
esse final de ano com reuniões para 

organizar os bairros e sempre ou-
vindo as pessoas que se organizam 
e que querem, como nós, melhorar a 
nossa cidade”, afirmou Quaquá.

Ouvir para atender melhor e ofe-
recer cuidado a quem mais precisa. 
Segundo o secretário de Saúde, Mar-
celho Velho, atuar junto à comunida-
de será essencial para a execução das 
demandas.

“Já visitamos um terreno que vai 
receber essa nova unidade de saúde, 
que atenderá também a população 
do Bairro da Amizade. Procuramos 
ouvir essas demandas e vamos cami-
nhar juntos para uma revolução no 
local. Cada bairro tem a sua particu-
laridade e isso tem que ser respeita-
do”, disse.

As Unidades de Saúde da Famí-
lia (USF) são centros de atendimen-
to primário, onde equipes de Saúde 
da Família realizam várias ações. O 

local é considerado a principal porta 
de entrada para o Sistema Único de 
Saúde (SUS), atendendo a necessida-
des individuais e coletivas da popu-
lação.

Ainda durante a reunião, Quaquá 
falou sobre a importância da criação 
dos Comitês em Defesa dos Bairros 
(CDBs), que serão implantados em 
todas as regiões da cidade. Os espa-
ços atuarão como pontos de fiscali-
zação popular dos serviços públicos 
e de atendimento às famílias em situ-
ação de vulnerabilidade, aproximan-
do ainda mais o governo municipal 
da realidade de cada bairro.

O encontro também contou com 
a presença do secretário de Gestão 
e de Governo, Arlen Pereira; do 
presidente da autarquia de Serviços 
de Obras de Maricá (Somar), Pau-
lo Guilherme Lopes; e do vereador 
Adelso Pereira.

Aumentar os votos de Lula 
no Estado é o foco do novo 
presidente estadual do PT, 
Diego Zeidan

Lívia Louzada
folhadaterradigital@gmail.com

Aumentar os votos do presidente 
Lula no Estado do Rio de Janeiro é o foco 
principal do novo presidente estadual do 
Partido dos Trabalhadores (PT), Diego 
Zeidan, que foi eleito no último dia 7, 
com mais de 60% dos votos. No último 
dia 8, o partido promoveu uma coleti-
va de imprensa em sua sede, na região 
central do Rio, onde Diego tomou posse 
e falou sobre os principais objetivos do 
seu mandato, que é aumentar o apoio 
político do partido para que a votação do 
presidente Luiz Inácio Lula da Silva nas 
próximas eleições, seja maior.

Em seu discurso, o ex-vice-prefeito 
de Maricá e atual secretário de Habi-
tação da Prefeitura do Rio de Janeiro, 
disse que a intenção é que o presidente 
da República tenha maioria de votos no 
Estado nas eleições de 2026.

“Qualquer candidatura, inclusive as 
candidaturas de deputados estaduais e 

federais, a candidatura para o Senado, a 
possível candidatura para vice (governa-
dor), ela é secundária frente a candidatu-
ra do Lula. Queremos sim ampliar o nú-
mero de deputados, prefeitos, queremos 
eleger senador e talvez o vice-gover-
nador. Vamos dialogar para isso, mas a 
prioridade número um e absoluta é Luiz 
Inácio Lula da Silva como presidente da 
República. A gente tem condição de sair 
dos 30% que Lula teve (votos) na últi-
ma eleição, para ter maioria no Estado”, 
disse.

Para isso, Diego declarou que assu-
mia o compromisso de dialogar com li-
deranças políticas dos municípios afim 
de aumentar o apoio.

“Quero assumir um desafio a partir 
de hoje para os próximos quatro anos. 
Quero estar presente em cada município 
dialogando com cada prefeito, cada ve-
reador, com cada liderança política que 
queira dialogar com o Partido dos Tra-
balhadores”.

O novo presidente disse ainda que 

pretende fortalecer os laços com as igre-
jas evangélicas. “Temos que agir em 
duas frentes. Temos que fortalecer nossa 
base. Temos que, não só, estar presente 
na favela como sempre tivemos, para que 
a gente fortaleça o trabalho comunitário, 
e nas igrejas, igrejas evangélicas, que são 
parte importante do partido. Precisamos 
trazer mais lideranças evangélicas para 
dentro do partido”, analisou Diego.

Eleição estadual
O discurso de Diego Zeidan veio um 

dia após vencer as eleições estaduais do 
PT com 62,2% dos votos em cima do 
deputado federal Reimont, que teve o 
apoio de figuras importantes do partido, 
como Benedita da Silva, Lindberg Fa-
rias e do ex-presidente da Alerj, André 
Ceciliano.

Mas apesar dos nomes de peso 
apoiando Reimont, Diego contou com 
uma genética petista forte, já que é fi-
lho da deputada estadual Zeidan e do 
ex-deputado federal, vice-presidente 

O ex-presidente 
estadual do PT, 
João Maurício, o 
Joãozinho, deu 
posse ao novo 
comandante do 
partido, o ex-vice-
prefeito de Maricá, 
Diego Zeidan 

FOTOS: TIERS RANGEL

Diego Zeidan discursa em coletiva ao lado de Joãozinho (D) e Quaquá (E)

Quaquá recebe moradores em seu 
gabinete e ouve demandas da população 

Um dos assuntos 
abordados no 
encontro foi a 
construção de um 
novo posto de 
saúde que deve 
atender aos 
bairros de Jacaroá e 
Amizade

FOTO: BERNARDO GOMES

nacional do PT e prefeito de Maricá, 
Washington Quaquá. Com a vitória 
do filho, Quaquá demonstra mais uma 
vez sua força dentro do partido, já que 
o ex-presidente estadual do PT é o 
seu atual vice-prefeito, João Maurício, 
o Joãozinho.

Outra aposta já declarada do 
prefeito é a vaga de candidato a vice-
-governador. Quaquá já declarou em 
suas redes sociais que gostaria que o 
ex-prefeito de Maricá, Fabiano Horta, 
ocupasse o cargo na chapa com Edu-
ardo Paes
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O prefeito Rodrigo Medeiros com as funcionárias de um comércio local
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Com o objetivo de apoiar os peque-
nos e médios empresários de Tanguá, 
o prefeito Rodrigo Medeiros tem in-
tensificado as visitas que sempre fez ao 
comércio local. E na tentativa de ajudar 
a aumentar a visibilidade dos negócios 
e estimular o consumo local, ele vem 
utilizando seu perfil pessoal nas redes 
sociais para divulgar esses estabeleci-
mentos. 

Nas visitas, que acontecem em di-
versos bairros de Tanguá, o prefeito 
conversa diretamente com os comer-
ciantes, ouve as demandas, entende as 

dificuldades enfrentadas e busca solu-
ções junto à equipe da Prefeitura. Essa 
aproximação, segundo a Prefeitura, 
tem sido fundamental para fortalecer o 
diálogo entre o poder público e o setor 
produtivo, criando um ambiente favo-
rável para o crescimento dos negócios 
locais.

Medeiros compartilha em suas re-
des sociais imagens, vídeos e relatos 
sobre os comércios visitados, promo-
vendo os estabelecimentos para seus 
seguidores e alcançando um público 
ainda maior para os estabelecimentos. 

Essa estratégia contribui para fortale-
cer a relação entre a gestão municipal 
e a população, além de incentivar os 
cidadãos a priorizarem o consumo em 
Tanguá, valorizando o que é produzido 
e vendido na própria cidade.

“Tenho plena convicção de que 
apoiar o comércio local é essencial para 
o desenvolvimento econômico susten-
tável e para a geração de empregos em 
Tanguá. Por isso, faço questão de conhe-
cer pessoalmente os empresários e suas 
equipes, além de utilizar minhas redes 
sociais para dar visibilidade ao trabalho 

Prefeito Rodrigo Medeiros 
ajuda a divulgar pequenos 

empresários de Tanguá

CULTURA

Clara Egger 
(estagiária sob supervisão) 

folhadaterradigital@gmail.com

Para oficializar o Plano Munici-
pal de Cultura, Tanguá promoveu a 
3ª Conferência de Cultura no último 
dia 3, no Espaço Cultural Ana Ma-
ria Gac. O evento, com o tema “De-
mocratizar e universalizar a cultura: 
um compromisso de todos nós”, teve 
como objetivo expor o texto-base do 
programa, que direciona as ações da 
pasta para os próximos anos e ainda 
depende da aprovação do Legislativo 
local.

A conferência contou com a par-
ticipação de representantes de cida-
des vizinhas, do Legislativo local e da 
conselheira estadual de Cultura, Ro-
sana Canuto.

O Plano Municipal de Cultura es-
tabelece as propostas e prioridades do 
setor no município para os próximos 
10 anos. O secretário municipal de 

Cultura e Turismo, Reginaldo Gar-
cia, comentou sobre o que a popula-
ção pode esperar do setor na cidade.

“Este Plano norteia o que nós 
queremos como Cultura no municí-
pio, buscando atender aos desejos da 
população. E como não é um docu-
mento fechado, pode ser alterado de 
acordo com a necessidade do povo, 
que pode ter mais segurança quanto 
ao que esperar. É um compromisso de 
todos nós, da gestão, da sociedade ci-
vil, de mãos dadas para termos bons 
frutos no futuro”, disse o secretário.  

O texto-base apresentado ainda 
precisa ser aprovado pela Câmara de 
Tanguá. Entre os presentes, estava o 
presidente do Legislativo, Serginho 
do Pinhão, que afirmou acreditar que 
o projeto será aprovado.

“Eu acredito que deve ser aprova-
do porque esse plano é fundamental 
para o crescimento não só do municí-
pio, mas sobretudo da cultura local”, 
disse o vereador.

Plano de Cultura de 
Tanguá é ofi cializado em 
Conferência Municipal

RIO BONITO, DE 16 A 31 DE JULHO DE 2025

Lívia Louzada
folhadaterradigital@gmail.com

Pelo segundo ano consecutivo, Silva 
Jardim recebeu o Festival Sesc de In-
verno, nos dias 12/07 (sábado) e 13/07 
(domingo). Elba Ramalho e Mart’nália 
espantaram o frio e fizeram o público 
dançar no Centro da cidade, onde o pal-
co foi montado. 

No sábado (12), os casais dançaram 
agarradinhos ao som de Elba Rama-
lho, que cantou vários de seus sucessos, 
como “Ai que Saudade d’ocê”, “Eu Só 
Quero um Xodó” e “O Xote das Meni-
nas”. 

A cantora concedeu uma entrevista 
à Folha antes da apresentação e elogiou 
o município. “Eu já vim a cidade, ela é 
linda, essa praça (Amaral Peixoto) é 
maravilhosa. Para mim, a expectativa 
de um show é sempre a melhor possí-
vel. Quero fazer um show alegre para 
que as pessoas se divirtam”, disse ela.

E de acordo com o público, as ex-

pectativas foram alcançadas. O em-
presário Salim Calil, que mora em Rio 
Bonito, foi a Silva Jardim com a esposa 
especialmente para assistir ao show. Se-
gundo ele, essa é a segunda vez que que 
vê Elba Ramalho se apresentar. 

“Eu estou voltando há 40 anos 
atrás, ao show que fui ver dela no Ca-
necão (antiga casa de shows no Rio de 
Janeiro). Estou adorando, ela é sempre 
a mesma, Elba é sempre Elba”, disse.

Já a professora Patrícia do Espírito 
Santo, que também é de Rio Bonito, dis-
se que estava se sentindo em uma festa 
junina. “Estou me sentindo lá no nor-
deste, naquelas festas maravilhosas de 
São João”. 

Como a tradição manda, domingo é 
dia de samba, então Mart’nália se apre-
sentou encerrando o festival no domin-
go (13), com vários sucessos como “Ca-
bide”, um dos clássicos de sua carreira. 

O Centro da cidade ficou lotado 
para sambar muito com a vibe conta-
giante da filha de Martinho da Vila. 

Sesc Rio e Silva Jardim
A parceria da Prefeitura de Silva 

Jardim com o Sesc Rio está no segun-
do ano, e o desejo da Prefeitura, é que 
essa união seja longa, como conta a se-
cretária de Turismo, Cultura, Indústria, 
Comércio, Esporte e Lazer da cidade, 
Luanna Andrade. 

“Esse segundo ano pra gente foi 
muito especial, a gente não imaginou 
que fosse ser tão movimentado. A cida-
de está cheia, o comércio e as pessoas 
aderiram. Ano que vem, e nos outros, 
se Deus quiser terá mais Festival Sesc”, 
deseja a secretária. 

O coordenador do Sesc Rio, Léo 
Lira, também fez menção sobre a par-
ceria.

“Esse é o segundo ano de parceria 
do Sesc com a Prefeitura de Silva Jar-
dim, trazendo arte, cultura, música e 
uma programação incrível para as pes-
soas. Este ano, o Sesc quis trazer duas 
artistas de grande peso e renome musi-
cal no nosso país”, disse. 

Silva Jardim recebe 
Elba Ramalho e Mart’nália no 

Fes  val Sesc de Inverno

CIDADES

FOTOS: TIERS RANGEL Os shows de 
Mart’nália e Elba 
Ramalho 
aconteceram 
no Centro da 
cidade, em frente 
da Praça Amaral 
Peixoto 

A Conferência reuniu fazedores de cultura e autoridades de Tanguá
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Festival Sesc de Inverno em 
Tanguá tem Gaby Amarantos 

e Fundo de Quintal
Lívia Louzada

folhadaterradigital@gmail.com

O Festival Sesc de Inver-
no 2025 segue circulando pe-
las cidades da região e levando 
muitos shows de graça. Nos 
próximos dias 19 (sábado) e 20 
(domingo) Tanguá vai receber 
Gaby Amarantos e o grupo Fun-
do de Quintal, respectivamente. 

As apresentações acontecerão 
no Centro da cidade, na Praça 
Robson Siqueira Nunes, na fren-
te da Estação da Cultura.

Diretamente da região Nor-
te do Brasil para Tanguá, Gaby 
Amarantos vai quebrar tudo no 
sábado (19). Ela é uma das gran-
des artistas do Pará e uma das 
responsáveis por popularizar o 
tecnobrega e o tecnomelody no 

Brasil.
Misturando ritmos regionais 

com pop, funk e eletrônica, a ar-
tista ficou conhecida nacional-
mente no início dos anos 2010 
e, desde então, construiu uma 
carreira que une musicalidade 
potente, identidade amazônica e 
ativismo social.

A cantora de voz grave reúne 
sucessos como “Xirley”, “Chu-
va”, “Tchau”, “Vênus em Escor-
pião”; “Não Vou Te Deixar”, com 
Elza Soares, e a música que virou 
hit no país, “Ex Mai Love”, que 
foi tema de abertura da novela 
“Cheias de Charme”, da TV Glo-
bo, e ajudou a espalhar o tecno-
brega pelo Brasil.

Como tradição, domingo é dia 

de samba, então os tanguaenses 
vão sambar bastante no dia 20 ao 
som de um dos grupos mais im-
portantes e influentes do samba 
e do pagode brasileiro, o Fundo 
de Quintal.

Fundado na década de 1970, 
o grupo é considerado precursor 
do “pagode” como estilo, tra-
zendo instrumentos como tan-
tã, repique de mão e banjo para 
o samba. Entre os sucessos da 
carreira, estão: “A Amizade”, “O 
Show Tem Que Continuar”, “Só 
pra Contrariar”, “Nosso Grito” e 
o clássico “Do Fundo do Nosso 
Quintal”, que celebra a origem 
do grupo, do bloco carnavalesco 
mais importante do Brasil, o Ca-
cique de Ramos.

Expectativa para o Festival 
Sesc de Inverno

Essa não é a primeira vez que 
Tanguá recebe o Festival Sesc 
de Inverno. Segundo o secretário 
de Cultura e Turismo, Reginaldo 
Garcia, a cidade já entrou para o 
circuito de eventos da instituição.

“Tanguá já entrou para o cir-
cuito de evento do Sesc. Eventos 
esses que somam para nossa eco-
nomia, mas também propiciam 
shows com a qualidade artística 
de nomes do cenário nacional da 
música. Pra gente é uma honra re-
ceber um festival com essa quali-
dade e 100% gratuito, tanto para o 
município, quanto para as pessoas 
que assistem”, explicou o secretá-
rio.

sério e comprometido que eles realizam 
todos os dias”, ressalta o prefeito.

Uma das intenções da iniciativa é re-
forçar o papel da Prefeitura como parcei-
ra do comércio, buscando ações que não 
só promovam a economia, mas também 
contribuam para a melhoria da qualidade 
de vida da população. O resultado disso é 
o fortalecimento do município como um 

todo e a criação de oportunidades para 
todos.

“A Prefeitura de Tanguá reafirma seu 
compromisso em seguir trabalhando lado 
a lado com os comerciantes, incentivan-
do o empreendedorismo e estimulando a 
economia local como caminho para uma 
cidade mais próspera, justa e desenvolvi-
da”.

FOTO: SECOM/PMT
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Lona na Lua apresenta o 
espetáculo “A Caixa que Conta”

Nos meses de julho e agosto de 
2025, o Lona na Lua estará oferecen-
do quatro apresentações gratuitas 
do espetáculo “A Caixa que Conta”, 
beneficiando mais de 800 crianças, de 
3 a 10 anos de idade, alunos da rede 
pública de ensino das cidades de Ita-
boraí e Tanguá.

O projeto, que é uma realização 
do Governo Federal e Ministério da 
Cultura, através da Lei Federal de 
Incentivo à Cultura, estará contem-

plando as escolas Municipais Padre 
Thomas Pieters, em Tanguá, no dia 
10 de julho, e Neusa da Silva Salles, 
em Itaboraí, no dia 8 de agosto.

O espetáculo tem como foco o 
incentivo à leitura, apresentando aos 
alunos clássicos da literatura infantil, 
estimulando a busca por conheci-
mento de forma lúdica e educativa.

Segundo o coordenador geral 
do projeto, Zeca Novais, a ação é 
uma nova ferramenta de integração 

comunitária utilizada pelo Lona na 
Lua.

“A arte tem esse papel de trans-
formar realidades e de apresentar 
um novo universo de possibilidades 
para as crianças. As escolas da região 
seguem abrindo as portas para as 
atividades do Lona na Lua. Estamos 
muito felizes com a receptividade 
dos educadores. Isso é democratizar 
o acesso à cultura em nossa região“, 
disse Zeca Novais.

FOTO: REDE SOCIAL

Ao todo, o espetáculo será apresentado para mais 800 crianças de 3 a 10 anos 

Clínica oftalmológica é inaugurada em Rio Bonito 
com atendimentos pelo SUS e a preços populares 
Lívia Louzada

folhadaterradigital@gmail.com

A fila de procedimentos oculares 
em Rio Bonito deve diminuir a partir 
de agora, depois da chegada do Insti-
tuto Oftplus de Oftalmologia Avan-
çada (IOFT) à cidade. A inauguração 
aconteceu no último dia 10 e, desde 
então, consultas, exames e cirurgias já 
estão sendo realizadas. Através de uma 
parceria entre a empresa e o Hospital 
Regional Darcy Vargas (HRDV), mo-
radores de Rio Bonito podem realizar 
procedimentos e avaliações pelo SUS, 
através do encaminhamento da Pre-
feitura. Além disso, a unidade também 
atende particular com preços populares 
e através de planos de saúde.

O Instituto, que é sem fins lucrati-
vos, já está presente em Mesquita, Rio 
de Janeiro, Barra do Piraí, São Gonçalo, 
Magé, São João de Meriti e Nova Igua-
çu. Em Rio Bonito, ele funciona anexo 
ao Hospital. 

Para marcar um procedimento ou 
consulta pelo plano ou particular, basta 
entrar em contato pelo telefone 3634-
9990 (ramal 10) ou através do WhatsA-
pp (21) 97647-4547.

O presidente do IOFT, o oftalmolo-
gista Hugo Cristo, conta que o instituto 
nasceu com o objetivo de fazer com que 
as pessoas tenham autonomia e enxer-
guem bem. 

“O instituto nasceu do nosso desejo 
de atender melhor as populações que pre-
cisam de procedimentos oftalmológicos. 
Hoje sabemos que temos uma grande 
demanda para cirurgias de catarata, pte-
rígio, refração, e diversos outros exames. 
Nossa maior missão é conseguir atender 
todas essas pessoas da melhor forma, re-
cuperando a visão e a autonomia do pa-
ciente”. 

O médico ainda revelou que no dia 
da inauguração, a clínica fez mais de 10 
cirurgias. 

“Nós iremos atender todos os pacien-
tes do município e conveniados do Hos-
pital, tanto particular, quanto pelo plano 
de saúde e pelo SUS, através da Prefei-
tura. Na nossa inauguração, fizemos 12 
cirurgias de catarata que estavam na fila 
há muito tempo. A partir de agora, co-

meçaremos a zerar essa fila”, garantiu ele. 
O administrador do HRDV, Rodrigo 

Domingues, revelou que os funcionários 
do Hospital e da Prefeitura, terão descon-
to em consultas. 

“O Instituto está disponibilizando 
uma gama de exames e consultas que 
não tínhamos aqui em Rio Bonito a pre-
ço SUS. Os funcionários do Hospital, da 
Prefeitura e seus dependentes, vão ter um 
grande desconto. Para os funcionários do 
HRDV a consulta sairá por R$ 54,00”, 
contou.

Quem também esteve na inaugura-
ção da clínica foi o vice-prefeito, Carlos 
Magno Albino, que falou de sua satisfa-
ção com a chegada dos serviços. “É com 
muita alegria que realizamos mais essa 
entrega para a nossa população, que ago-
ra vai poder contar com equipamentos 
modernos para garantir a saúde ocular. 
Isso tudo otimiza ainda mais os procedi-
mentos e possibilita que um maior núme-
ro de moradores de Rio Bonito consiga 
ser atendido”. 

A inauguração contou com a 
presença de autoridades. No 
mesmo dia, 12 cirurgias de catarata 
foram realizadas
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